

Procès-verbal du Conseil d'Ecole du 11 mars 2025
Ecole maternelle La Passerelle DINGSHEIM / GRIESHEIM

Présents:

Municipalités : M. ARENAS - président du SIVOM LA SOUFFEL, M. BURGER - Maire de DINGSHEIM, M. WUNENBURGER – Maire de GRIESHEIM, M.SCHOBEL – élu mairie de DINGSHEIM

Enseignantes : Mme RIEFFEL - enseignante de GS, Mme MARINI - enseignante de MS, Mme MEENS-GALLOT - directrice et enseignante de PS

Parents d'élèves élus : Mme BALDINGER - déléguée, M. ENGELN – délégué, Mme ZILLIOX – déléguée, Mme DUFFARD - suppléante, Mme KNECHT - suppléante

Absente excusée :

Mme KUSLUOGLU – atsem , Mme DANIEL – suppléante

1. Approbation du Procès verbal du dernier conseil d'école du 12 novembre 2024

Le PV a été rédigé par Mme MEENS-GALLOT et relu par Mme KNECHT parent délégué.
Le PV est approuvé à l'unanimité.

2. Rentrée 2025-2026

Inscriptions rentrée 25-26: Les inscriptions en mairie ont lieu jusqu'au 14-03-25.

Une fois l'inscription en mairie faite, les familles sont invitées à contacter l'école pour finaliser l'inscription administrative avant le 31 mars 2025.

Toutes les informations sont disponibles sur le site internet de l'école maternelle.

Etat des effectifs en cours : 25 PS, 18 MS et 19 GS. A ce jour, aucune fermeture de classe n'est prévue.

Comme chaque année, dans le cadre de la politique de coéducation menée dans l'école, la directrice rencontre chaque famille et nouvel élève. L'objectif de ce RDV d'accueil est de préparer la rentrée dans des conditions sereines et de construire une relation de confiance.

Au programme : visite de l'école, informations sur le fonctionnement de l'école et les modalités de la rentrée, répondre aux questions des parents et rassurer. Chaque enfant repart avec une photo souvenir de lui en situation dans l'école.

Cette année, une nouveauté : les parents se voient remettre une brochure de présentation de l'école maternelle La Passerelle réalisée par la directrice.

Le contenu comprend : des informations pratiques (horaires, communication), les partenaires (mairies, SIVOM, Inspection, PMI...), la présentation de l'équipe (enseignantes et atsems). A cela s'ajoute les priorités pour l'élève, en lien avec le cadre institutionnel (l'envie d'apprendre, la langage, la socialisation et le bien-être) et la politique de co-éducation avec les parents mise en œuvre dans l'école (l'accueil, l'information, le dialogue, la participation).

L'idée originelle est d'explicitier les choix fait par l'école pour offrir un cadre bienveillant, ambitieux et épanouissant dans lequel les enfants et leurs parents vont évoluer pendant les trois années de maternelle.

La brochure a été imprimée par Stratogene (imprimerie basée à Dingsheim anciennement Wagner) et financée par le SIVOM. Ils sont remerciés.

La directrice rappelle aux parents de GS la nécessité de procéder à une inscription en mairie pour l'entrée au CP. Les documents administratifs demandés par l'école élémentaire ont été donnés le 03-03-25 aux élèves de GS.

3. Fête d'école

La fête du groupe scolaire J.THIRION aura lieu le vendredi 13-06-25 au centre culturel de GRIESHEIM en fin de journée. L'horaire exact reste à définir.

Les deux écoles proposeront un spectacle musical qui mettra en scène toutes les classes. Un temps de restauration sera proposé à l'issue du spectacle dont l'organisation sera prise en charge par les parents.

Le 06-03-25, les équipes des écoles et les parents d'élèves élus des deux écoles se sont réunis pour définir les modalités d'organisation. Les parents élus solliciteront les parents volontaires par la suite.

La directrice remercie le SIVOM et les associations pour avoir mis à disposition la salle.

4. Point SIVOM

Mme FUCHS, ATSEM titulaire mais absente, est remplacée par Maryline WEIZENWEISER jusqu'aux congés d'été.

Myriem KUSLUOGLO est actuellement en année de formation pour être titularisée en tant que fonctionnaire territoriale sur son poste d'ATSEM.

Cyann GODECKE, en apprentissage dans notre école depuis janvier 2024, terminera sa formation aux vacances d'été. L'école fait un bilan très positif de cet accueil et souhaite renouveler l'expérience.

M. ARENAS informe le conseil que les demandes formulées par l'école maternelle en terme de budget pour l'année 2025 seront approuvées lors du conseil sivomal du 24-03-25.

5. Activités pédagogiques particulières

Participation à la décoration du marché de Noël des deux communes (30.11 et 01.12.24): Les élèves ont fabriqué des décorations de Noël lors d'une matinée de bricolage commune à l'école (le mardi 26.11.24). Dans le cadre de la politique de coéducation mise en œuvre dans notre école, les parents d'élèves ont été sollicités pour participer aux ateliers.

Venue de Saint Nicolas à l'école: Le vendredi 06.12.24 à 15h30, les élèves ont accueilli, dans la cour de l'école, St Nicolas avec des chants. Cette venue est organisée par les mairies et le SIVOM.

Une fête de Noël a été organisée le jeudi 19.12.24 au matin, pour les élèves, avec la venue du Père Noël et un goûter collectif. Merci aux familles pour leur participation au goûter collectif partagé.

En Classe de PS : Publication d'un album numérique (Pas plus haut que 3 pommes) et de diaporamas (Galette...) sur les projets et activités menées en classe. L'objectif langagier est que chaque élève raconte les activités et les apprentissages menés. Ces supports sont des outils de partage (enfant/parent), de communication et d'information (école/parents).

Plusieurs diaporamas et retours sur les activités collectives ont été publiés sur le site de l'école, toujours dans le cadre de notre politique de coéducation (Objectif 3/4.1 du projet d'école) sur les sorties et temps forts comme les sorties culturelles, la galette des Rois ou le carnaval.

Spectacles : Les élèves des trois classes se sont rendus :

- au Théâtre Jeune Public à Strasbourg pour assister à deux spectacles intitulés « Après-midi d'un foehn » le 22.11.24 et « Ombres électriques » le 31-01-25.

- A l'Espace K à Strasbourg le 25-04-25 pour un spectacle humoristique intitulé « Ça me gonfle ».

Pour les trois sorties, le coût du transport (210€ et 155€ X2) a été financé par la coopérative scolaire avec une subvention du SIVOM. Les parents ont été sollicités pour prendre en charge les 6€ du prix d'entrée pour deux des trois spectacles.

Le bilan des sorties culturelles de cette année est excellent. Les élèves ont pu découvrir des spectacles très variés (marionnettes, théâtre d'ombres, humour, manipulation d'objet...), dans des lieux différents et d'excellente qualité culturelle.

Encore un grand merci au SIVOM pour la subvention donnée pour financer ces sorties.

Galette des Rois : Les élèves ont tiré les rois le vendredi 10-01-25. Pour l'occasion, ils avaient réalisé une couronne. Les galettes, achetées à « la boulange de Dingsheim », ont été financées par la coopérative scolaire.

Projet sur « Le respect du corps » : Le 21-01-25 les élèves de MS et GS ont bénéficié d'une intervention portant sur « Le respect du corps » proposée par la PMI de Truchtersheim et réalisée par deux infirmières puéricultrices.

L'objectif était de sensibiliser les élèves au respect du corps, à la notion d'intimité et de consentement. Grâce à la mise en scène d'une histoire intitulée « Kiko et la main », les infirmières ont initié un débat autour de ces différents éléments.

Puis dans le cadre du décroisement, Fanny MEENS-GALLOT a proposé des séances en petits groupes avec les MS et GS l'après-midi dans sa classe pour consolider les apprentissages. Des affiches ont été réalisées avec les règles à retenir ainsi que la lecture d'autres albums sur la thématique.

Une information a été publiée en amont pour informer les familles des objectifs de cette intervention ainsi que le support utilisé et créé par le Conseil de l'Europe pour lutter contre les violences sexuelles faites aux enfants.

A l'issue de ce temps, toujours dans un objectif de coéducation (information, partage) un album numérique a été publié explicitant le travail mené en classe dans le cadre de ce projet ainsi que des liens vers des supports et des conseils pour les parents.

Enfin, ce projet s'inscrit pleinement dans les nouveaux programmes sur l'Education à la vie affective et relationnelle de l'école maternelle qui seront mis en œuvre à partir de la rentrée prochaine.

Carnaval : Les élèves sont venus déguisés le mardi 04-03-25 au matin. Au programme : défilé et farandoles dans la salle de jeux, goûter collectif partagé et cavalcade dans la cour de l'école élémentaire. Encore merci aux familles pour les crêpes et les beignets rapportés pour le goûter. L'après-midi, les élèves ont assisté au défilé des élèves de l'école élémentaire dans la cour de l'école maternelle.

CSA : Ils ont été remis en GS et MS au cours de la semaine du 03 au 07-03. En MS, ils sont remis lors d'un RDV individuel de 10 minutes.

A venir :

Semaine nationale des mathématiques : Elle aura lieu du 10 au 19 mars 2025 et aura pour thème « Maths hors les murs ! ». Il s'agit de proposer des défis quotidiens donnés pour le cycle 1.

Semaine Sans écrans : L'école participera à la semaine sans écrans qui aura lieu du 13 au 23-05-25. Elle est organisée par la communauté de communes et l'éducation nationale. Des activités seront proposées dans les classes et dans les familles. Toutes les informations seront publiées sur le site de l'école.

Activité Danse en GS: Le 13-05-25 les GS se rendront avec la classe de CE1 a une rencontre de danse organisée par la circonscription de Truchtersheim à la salle polyvalente de Berstett. Ils présenteront la danse créée aux autres écoles participant au projet.

Activité danse / Projet « Copains qui dansent » de l'OCCE: Les trois classes vont participer à une rencontre de danse le 06-06-25 au centre sportif d'Oberhausbergen. Pour l'occasion plusieurs danses seront apprises et dansées avec deux autres écoles le jour même.

6. Questions des parents

Il n'y a pas de question des parents d'élèves pour l'équipe pédagogique ou pour le SIVOM.

Date retenue pour le 3ème CE mardi 10.06.24 à 18h30 à la mairie de GRIESHEIM SUR SOUFFEL.

Le procès verbal a été rédigé par Mme MEENS-GALLOT, directrice,
relu par Mme BALDINGER, déléguée et secrétaire adjointe.